

Le Venezuela possède de nombreux organismes de bénévolat de grande valeur, qui utilisent les compétences et les talents des étrangères en leur demandant de contribuer à des activités culturelles et de bienfaisance. Il est possible de donner des cours de musique, de littérature, d'épanouissement personnel, de cuisine, de danse, d'exercice, d'art et d'artisanat. La Venezuelan-American Association of University Women remet aux femmes qui ont fait du bénévolat auprès de cet organisme une lettre attestant de leur expérience, qu'elles pourront éventuellement faire valoir par la suite sur le marché du travail.

ANTILLES: SITUATION GÉNÉRALE DE L'EMPLOI

Bien que quatre des cinq missions des Antilles qui ont répondu aux demandes de renseignements sur les possibilités d'emploi à l'étranger pour les conjoints des employés du service extérieur aient un accord de réciprocité concernant l'emploi avec le Canada, le chômage, la paperasserie et la faiblesse des salaires limitent sérieusement les possibilités d'emploi rémunéré.

BARBADE (Bridgetown)

Accord de réciprocité concernant l'emploi: oui

Nombre approximatif de conjoints travaillant à titre d'employés recrutés sur place: 1

Poste de coordonnateur communautaire à contrat: oui

Poste d'infirmière diplômée à la mission: non

Dans l'ensemble, les possibilités d'emploi sont très rares pour les conjoints des employés et pratiquement inexistantes pour les adolescents à leur charge. La mission ainsi que la communauté canadienne s'efforcent d'engager des conjoints et des personnes à charge si des occasions se présentent, dans les limites imposées.

Les personnes qui ne sont pas incluses dans l'accord de réciprocité ont très peu de chances d'obtenir un permis de travail. En mars 1983, le gouvernement de la Barbade a mis en oeuvre des mesures destinées à réserver les emplois disponibles à ses ressortissants par filiation. A cette fin, il a dressé une "liste des emplois réservés" dont se sert le Service de l'immigration lorsqu'il étudie les demandes de permis de travail. Le bénévolat demande aussi un permis et est assujéti aux mêmes critères. La "liste des emplois réservés" réunit environ 500 titres d'emplois pour lesquels la Barbade juge posséder une réserve de main-d'oeuvre suffisante. Le Centre des services à l'affectation possède un exemplaire de cette liste.

Les employeurs de la Barbade connaissent bien l'existence de la liste mais ignorent celle de l'accord de réciprocité. Ils sont très peu disposés à étudier les candidatures de non-nationaux.